

2do. COLOQUIO DE INVESTIGACIÓN EN CIENCIAS ADMINISTRATIVAS Y GESTIÓN PARA EL DESARROLLO.

“GESTIÓN Y GOBERNANZA: ACTORES E INSTITUCIONES”

**Medidas de austeridad en la zona euro durante la crisis: efectos
económicos y políticos**

Edgar J. Saucedo Acosta: esaucedo@uv.mx

Samantha Rullán: srullan@uv.mx

17-18 de octubre de 2013. Xalapa, México.



Contenido

1. INTRODUCCIÓN
2. RECONFIGURACIÓN DEL EJE FRANCO-ALEMÁN
3. RECONFIGURACIÓN DEL BANCO CENTRAL EUROPEO
4. CONCLUSIONES



1. Introducción

- **Crisis financiera en Europa y políticas de austeridad.**
- **Política monetaria centralizada y política fiscal descentralizada.**
- **Problema de gobernanza económica.**
- **La crisis financiera ha reconfigurado:**
 - **El eje franco-alemán**
 - **Las funciones del BCE**



2. Reconfiguración del eje franco-alemán

- Eje franco-alemán motor de la integración europea.
- A pesar de periodos de diferencias, el eje franco-alemán definió lo que hoy es la UE.
- Crisis financiera: Alemania adquirió más poder económico, debido al bajo riesgo de sus bonos y su influencia en los rescates.



2. Reconfiguración del eje franco-alemán

- La mayoría de los rescates fueron negociados en Berlín, con el visto bueno de la Canciller Angela Merkel.
- Angela Merkel ha ganado elecciones en plena crisis a diferencia de otros países grandes de la UE.
- La mayoría de las decisiones económicas en Europa tienen influencia alemana.



3. Reconfiguración del BCE

- El BCE fue construido con varios de los fundamentos del Bundesbank.
- Durante la crisis financiera el BCE ha tomado varias medidas heterodoxas que han tenido la resistencia alemana.
- El economista en jefe del BCE, Juegen Stark renunció en 2012.



3. Reconfiguración del BCE

- **El BCE: factor de estabilización de la prima de riesgo (de facto).**
- **No unanimidad en el CG del BCE. Ante la declaración de Mario Draghi (sept. del 2012), el presidente del Bundesbank (Weidman) hizo pública su voto en contra.**
- **Inflación en zona euro controlada en el periodo de medidas heterodoxas del BCE.**



4. Conclusiones

- La influencia de Berlín en las decisiones económicas en la zona euro se incrementó con la crisis.
- El BCE se ha reconfigurado con resistencia desde Frankfurt (en un periodo con inflación baja).
- Kissinger (70´ s): Europa no tiene un número telefónico.
- U. Beck: número telefónico de Europa se encuentra en Berlín.



GRACIAS POR SU ATENCIÓN

**ESTUDIOS ESTRATÉGICOS
E INTERNACIONALES**



Universidad Veracruzana